
ГАЗЕТА ВЫХОДИТ С 1928 года 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

Орган г.арткогла, профкома, мегткома, комитета ВЛКСМ и 

ректората 1-го Ленинградского ордена Трудового Красного 

Знамени медицинского института имени акад. И. П. Павлова 

Настойчиво 
В НАШЕМ ИНСТИТУТЕсо 

стоялась ХХХV1 отчетно-выбор-
ная конференция профсоюзной 
организации студентов. На конфе-

ренции были подведены итоги 

деятельности студенческой проф-
союзной организации, проведен 

тщательный анализ имеющийся не-

достатков, намечены пути и ме-' 

тоды решения поставленных ка 

повестку дня задач. 

ПО ПОРУЧЕНИЮ профсоюзно-

го комитета с,отчетным докладом 

выступил председатель студенче-

ского профкома Г. В. Долгов. Об-
ращаясь к делегатам конферен-

ции, он сказал. 

Определяя место советских 

профсоюзов в политической си-

стеме СССР, в новой Конституции 

говорится, что они в соответст-

вии со своими уставными задача-

ми активно и непосредственно 

участвуют в управлении государ-

ственными и общественными де-

лами, в решении политических, 

хозяйственных и социально-куль-

турных вопросов.-

Важное место в решении этих 

задач принадлежит студенческим 

профсоюзным организациям, глав-

ной задачей которых является 

дальнейшее повышение качества 

подготовки будущих специалистов, 

воспитание у них коммунистиче-

ской и,Нт -мости, формирования 

навыков организационной и вос-

питательной работы. 
Работа нашей профсоюзной ор-

ганизации велась в соответствии 

с перспективным планом, разра-

ботанным согласно с решениями 

ХХV и XXVI съездов КПСС, ХV1 

съезда профсоюзов, ХХ111 област-

ной отчетно-перевыборной кон-

фэренции профсоюза медработ-

ников и XXXV отчетно-выборной 

конференции профсоюзной орга-

низации нашего института. 

Два года отделяют нас от XXXV 

отчетно-выборной конференции. 

За этот период наша профсоюз-

ная организация значительно 

улучшила свою работу, выросла 

численно. На сегодняшний день в 

ней объединены 4344 студента. 

Профсоюзная работа проводится 

в 18 потоковых и курсовых бю-

ро, а также в профсоюзном бю-

ро подготовительного отделения 

в г. Новгороде и в профбюро 

медицинского училища, созданно-

го при нашем институте. 

Деятельность студенческой 

профсоюзной организации направ-

ляется партийным комитетом 1-го 

ЛМИ. 

Анализируя поставУгенны е 

XXXV отчетно-выборной конфе-

ренцией задачи, с удовлетворени-

ем могу сказать, что в целом они 

выполнены. 

Большой вклад в решение воп-

росов, стоящих перед профсоюз-

ной организацией, внесли студен- 

тьь н выпускники f-го ЛМИ 

А. Анурин, А. Соболев, Э. Шеф-

фер, С. Моисеемко, Н. Ильина. 

Работа этих активистов профсою-

за может служить примером от-

ношения к делу, к своим обязан-

ностям. 

Докладчик отметил, что серд-

цевиной деятельности обществен-

ной организации являлась органи-

зационно-массовая работа. 
Оргмассовую комиссию проф-

кома' 1-го ЛМИ в отчетный пери-

од возглавлял Г. Лопатенков. 

Пять пунктов постановления 

XXXV отчетно-выборной конфе-

ренции из 16 касались оргмассо-

в ой работы, и поставленные зада-

чи успешно решены. 

Как отмечалось на предыду-

щей отчетно-выборной конферен-

ции, профкомом института на про-

тяжении двух лет недсвыполняп-

ся план сдачи членских взносов, 

не проводилось на должном уров-

не социалистическое соревнова-

ние между студенческими кол-

лективами вуза, имелись недо-

статки в работе с первичными 

профсоюзными организациями, 

мало внимания уделялось пра-

вильной и планомерной работе с 

кадрами, работа по этим направ-

лениям не координировалась е 

комитетом ВЛКСМ. Отмечался 

низкий уровень исполнительской 

дисциплины. 

Для того, чтобы взыскательно 

спрашивать с каждого профсоюз-

ного активиста, надо прежде на-

учить его правильно организовы-

вать работу. На протяжении двух 

последних лет оргкомиссия по-

стоянно занималась вопросами 

воспитания и обучения профсоюз-

ного актива, заботилась о повы-

шении делового и идейно-поли-

тического уровня активистов. 

Профсоюзная учеба проводи-

лась в рамках утвержденного пла-

на и положения о школах проф-

союзного активиста. За постанов-

ку учебного процесса в ШПА от-

вечал А. Рассказов. В течен'-iе 

только последнего года было 

проведено 9 семинаров в школе 

профсоюзного актива, из них 3 

специально для первокурсников. 

Впервые для профсоюзного ак-

тива I курса был проведен вы-

ездной семинар ШПА на спор-

тивно-оздоровительной базе 1-го 

ЛМИ в поселке Васкелово. 

Большую помощь в работе пер-

вичных профсоюзных организа-

ций сыграло разработанное проф-

союзным комитетом положение о 

кураторстве профсоюзных бюро. 

Привлечение к кураторству наи-

более опытных членов профкома 

также положительно влияло на 

постановку оргработы. Особое 

внимание уделялось работе с 1-

111 курсами н слушателями под-

готовительного отделения в Нов-

городе. 

Впервые оргкомиссией профко-

ма было проведено широкое ан-

кетирование профсоюзного акти-

ва, для преподавателей и оргсек-

торов были разработаны методи-

ческие рекомендации по органи-

зации работы с кадрами. 

С инициативой, добросовестно 

работали председатели профсоюз-

ных бюро первичных организаций 

А. Богданова, В. Дробинин, А. Ти-

мошин, В. Сериков и другие. 

Однако не все председатели 

профсоюзного бюро работали как 

должно. За халатное отношение к 

своим обязанностям выговоры с 

занесением в учетную карточку 

объявлены председателям проф-

бюро И. Шляхтенко, III курс 

стоматологического факультета, 

и И. Красноумову, 1V курс 

стоматологического факультета. 

По вине этих председателей кур-

искать резервы 
сы фактически не принимали ак-

тивного участия в текущей про2р-

союзной работе, не участвовали в 

распределении путевок, театраль-

ных билетов. 

Вся работа профкома за отчет-

ный период координировглась с 

деятельностью комитета ВЛКСМ. 

Щедро делились с ними опытом 

организационной работы и оказа-

ли большую помощь С. Назимов, 

зам, секретаря комитета ВЛКСМ 

по оргработе, М. Елистратова. Со-

трудничество профкома с коми-

тетом ВЛКСМ в рамках совмест-

ных комиссий должно расширять-

ся и впредь, его эффективность 

получила надежное подтвержде-

ние. 

Особенно плодотворно действо-

вала совместная комиссия по со-

циалистическому соревнованию -

ответственны е: от комитета 

ВЛКСМ-Н. Харлунина и от проф-

кома - А. Соболев. 
Сегодня хочется назвать луч-

шие профсоюзные организации- 

победителей смотров-конкурсов 

по итогам за 1979-1981 годы. Это 

организации второго потока IV 
курса, председатель профбюро 

В. Сериков; V курса председа-

тель профбюро Т. Слободян; и 

11 курса стоматологического 

факультета, председатель А. Бог-

данова. Лучшими учебными 

группами названы-27Ь-я, проф-

орг Л. Коротченко; 411-я, 

профорг И. Амдрианов; 238-я, 

профорг Н. Ласкавая; 271-я, 

профорг Н. Голоекова. 

Работа организационно-массо-

вой комиссией проведена боль-

шая, вместе с тем у нас не дол-

жно создаваться благодушное на-

строение. В будущем необходимо 

обратить самое пристальное вни-

мание на постановку контроля за 

исполнением принятых постанов-

лений, причем не только на 

уровне профкома, но и на уров-

не профсоюзных бюро, чтобы все 

начинания доводились до конца. 

ОЦЕНИВАЯ результаты деятель-

ности учебно-воспитательной ко-

миссии, которую возглавила Е. До-

баи, Г. В. Долгов подробно про-. 

анализировал мероприятия, про-

водимые комиссией, по выполне-

нию постановления ЦК КПСС и 

Совета Министров СССР от 29 
июня 1979 гада «О дальнейшем 

развитии высшей школы и повы-

шении качества подготовки спе-

циалистов». 

Какова же эффективность ра-

боты учебно-воспитательной ко-

миссии профкома? В целом успе-

ваемость по институту несколько 

снизилась. Так, в 1979/80 гг. в 

среднем по курсам успеваемость 

составила 96,9 процента, средний 

балл по институту был 4,18. В 

1980/81 г -успеваемость составила 

96,2 процента, а средний балл-
4,102. Успеваемость профсоюзного 

актива-4,2. 
За отчетный период учебно-

воспитательной комиссией было 

разобрано 42 персональных дела 

плохо успевающих студентов. 8 

итоге по ходатайству И УВК бы-
ло отчислено Ь неуспевающих 

студентов. Среди них Н. Сидама-
швили, Н. Пузанов. 

18 студентов, персональные де-

ла которых разбирались на ИУВК, 

улучшили свою текущую успева-

емость, вовремя вышли на сессию 

и сдали ее. 

ВАЖНОЕ место в планах проф-

кома занимали мероприятия ле-

чебно-оздоровительной комиссии, 

ее председателем в отчетный пе-

риод был И. Кудрук. 

И на этом участке работы сде-

лано немало. За время каникул в 

пансионатах и домах отдыха от-

дохнули 185 человек. Бесплатные 

путевки предоставлялись чаще 

всего студентам с тяжелым мате-

риальным положением, а также в 

качестве поощрения за проведе-

ние о6 щественной работы. Рас-

пределение путевок производи-

лось на основе впервые утверж-

денного профкомом положения о 

распределении путевок в дома 

отдыха w пансионаты, а также пу-

тевок на санаторно-курортное ле-

чение. Разработано также поло-

жение о порядке распределения 

путевок на диетпитание, положе-

ние по дежурству студентов в 

столовой. 

В нашем институте сложилось 

довольно трудное положение с 

работой предприятий обществен-

ного питания. В связи с ремонтом 

главной кухни клиник была за-

крыта маленькая столовая. Был 

поставлен в повестку дня вопрос 

о6 открытии новых торговых пи-

щевых точек на территории ин-

ститута. 

Профкомом были рассмотрены 

и решены некоторые вопросы 

улучшения работы студенческой 

столовой. Начал работать отдел 

комплексных обедов, налажен 

контроль за работой буфетов. 
В ДОКЛАДЕ была также дана 

оценка эффективности спортивно-

массовой работы, проводимой 

среди студентов 1-го ЛМИ. Наря-

ду с такими замечательными до-

стижениями спортсменов институ-

та, как неоднократные победы 
команды пловцов в «Кубке 
дружбы», стабильностью выступ-

лений команд лыжников, волейбо-
листов, был отмечен и ряд недо-

статков. В частности говорилось о 

том, что активность в спортив-

ных занятиях проявляют в основ-

ном студенты младших курсов, 

которые занимаются физической 

культурой в соответствии с ин-

ститутской учебной программой. 

Среди старшекурсников же инте-

рес к спорту невелик. Это гово-

рит не только о низкой активно-

сти старшекурсников, но и о не-

достатках в работе лечебно-оздо-
ровительной комиссии профкома. 

Рассмотрев результаты спортив-

но-массовой работы, профкомом 

были сделаны оргвыводы. Про-

явившую недопустимую халат-

ность Т. Скорину вывели из со-

става профкома. 

В целом положительную оцен-

ку получила в докладе работа 
культурно-массовой комиссии. 

В ЗАКЛЮЧЕНИЕ доклада Г. В. 
Долгов от имени делегатов кон-

ференции, заверил партийный ко-

митет 1-го ЛМИ, областной коми-

тет профсоюза медицинских ра-

ботников, администрацию инсти-

тута в том, что члены профсоюз-

ной организации студентов прило-

жат все силы для успешного вы-

полнения решений XXVI съезда 

КПСС. 

В прениях выступили: Е. Дебак, 

председатель УВК, В. Омельченко, 

председатель профбюро первого 

потока III курса, В. И. Козлов, 

зам, председателя совета по ра-

боте в общежитиях, Е. Н. Семер 

нин, член парткома института, 

Т. Слободян, председатель проф-

бюро терапевтического потока V1 

курса, Ю. Ф. Стешев, член пре-

зидиума обкома профсоюза ме-

дицинских работнаков. 

В ЗАКЛЮЧЕНИЕ работы на 

конференции был избран новый 

состав профкома 1-го ЛМИ им. 

академика И. П. Павлова. 

Председателем профкома из -

брак Г. В. ДОЛГОВ. Заместителем 

председателя избран Г. ЛОПА-

ТЕ Н КОВ. 

В составе организационно-мас-

совой комиссии профкома будут 
работать: В. ОМЕЛЬЧЕНКО - 

председатель комиссии; М. ШЕР-

СТНОВ - ответственный за ну-

раторство и школу профсоюзного 

актива; М. САДЫКОВА - ответ-

ственная за организацию социали-

стического соревнования; Т. ПО-
РЯДИНА - ответственная за под-

готовку вопросов; Д. ДОйНИКОВ 
- ответственный за внутрипроф-

комную работу. 
Членами жилищно-бытовой . ко-

миссии стали члены профкома; 

П. РОЗГА-председатель; С. КО-
ЖЕМЯКИН - ответственный за 

поселение в общежитиях и рас-

пределение материальной лоно• 

щи; М. КОНОНОВА - ответствен-

ная за культурно-массовую. рабо-
ту в общежитиях; Ю. ВАСАТЕОК 
-ответственный за санитарное со-

стояние общежитий; В. ДРОБИ-

НИИ - ответственный за органи-

зацию социалистического сорев-

нования в общежитиях; А. РАС-
СКАЗОВ - ответственный за 

связь с персональной комиссией. 
В состав культурно-массовой ко-

миссии вошли члены профкома: 

А. ДУМАЧЕВ - председатель ко-

миссии; С. ХРИСТОФОРОВ - от-

ветственный за распространение 

путевок н билетов; В. ЛОМ6АХ-
ответственная за организацию экс-

курсий н обмен группами; И. ЗА-
ЗЕРСКАЯ - ответственная за ор-

ганизацию работы в студенческом 

клубе; А. КУЖЕЛЬ - ответствен-

ный за проведение смотров худо-

жественной самодеятельности. 

В состав лечебно-оздоровитель-
ной комиссии вошли члены проф-
кома: А. БОГДАНОВА - предсе-

датель комиссии; М. НОВОКАЙ-
ДАТСКИХ ответственная за ор-

ганизацию диетического питания и 

распространение путевок; С. ЛО-
ГИНОВ - ответственный за рабо-
ту столовых к буфетов; С. СА-
ВУШКИН - ответственный за ор-

ганизацию спортивной работы и 

ДОСААФ. 
В состав учебно-воспитательной 

комиссии вошли члены профко-
ма: И. КУЗНЕЦОВ - председа-

тель комиссии; Е. МЕНЬШИКОВА 
-ответственная за работу биб-
лиотечного актива; Г. СОКУРЕН• 
КО - ответственный за рейдьв. 

В состав ревизионной комиссии 
на конференции были избраны: 
И. ЛА6УТОВА - председатель 

комиссии, Л. БАРЧУК, Н. ДАУ' 
ТОВА. 
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  Е Р В А Я Н Я Т H А Е Т К А К ] 
Кафедра стоматологии детского зубов, методы профилактики ка- 

возраста и челюстно-лицевой хи- риеса с использованием фторосо-

рургии, созданная пятилетие назад держащих покровных лаков и 

по инициативе ректората, партий- реминерализирую щих растворов. 

ной организации 1-го ЛМЧ им. В поликлиниках города с по-

академкка И. П. Павлова и наук- мощью кафедры осваиваются 

ной стоматологической общест- принципиально новые приемы 

венности Ленинграда, в короткий миогимнастики с использованием 

срок стала важным научно-мето- принципа биоуправления, а так-

дицеским центром нашего города. же новые иммунорегуляторы и 

Сотрудники кафедры вносят зна- и .%муностимуляторы - тималин и 

чительный вклад в депо улучше- родексман. Все эти нововведения 
н ия качества стоматологической составляют основу научной про -

п омощи детям. бпематики кафедры и самым тес -

Выражаясь официальным язи- ним образом связаны с нуждами 

ком, можно констатировать - со- практического здравоохранения. 

здан базовый центр детской сто-

матологии Ленинграда и области, 
являющийся сегодня главной шко-

лой передового опыта детских 

стоматологов. Создание такого 

центра было бы невозможно без 
содействия Городского управле-

ния здравоохранения, райздравов 

и в особенности хозяйственной 

торый возгiикает перед стомато-

логическим креслом. 

С целью повышения качества 

подготовки будущих стоматоло-

г, в -педиатров на кафедре посто-

янно совершенствуется учебный 

процесс. Сегодня уже изданы 5 

учебоо-методических разработок 

для контроля знаний студентов. 

G бучение проводится в соответ-

ствии с комплексным планом на-

учно-исследовательской работы 

студентов. Оптимизации учебного 

процесса в немалой степени со-

действует привлечение студентов 

к защитам курсовых работ. Сре-

Высокий научный уровень про- ,ди тех, кто проходит или прохо- 

водимых на кафедре исследова- дил подготовку на нашей кафед-

ний во многом определяется тем ре, особо следует отметить сту-

обстоятельством, что наши ученые дентов и выпускников института 

установили тесные контакты с -С. Виноградова, Н. Визюкову, 

представителями других кафедр С. Умнова, А. Якобчука, М. Муси-

института-фармакологии, химии, ну, А. Усову. Всех, к сожалению, 

микробиологии. просто невозможно перечислить. 

части нашего института, которую Для повышения квалификации 

возглавляет проректор Г. И. Само- зубных врачей и стоматологов-пе-

ц ветов. диатров на кафедре была созда• 

В одной из корреспонденций на секция научного общества сто 

газеты «Пульс» уже сообщалось, матологов. Организованы также 

о том, что преподаватели кафед- 2 -месячные курсы по всем раздо-

ры и целый коллектив студентов, лам стоматологии детского аозра-

из более чем 150 человек в те ста, на которых за пятилетие про-

чение года занимались о формле- шли подготовку 90 врачей. Пло-

нием интерьера поликлиники. Бы- ды этой работы маленькие па-

ли оформлены красочные стенды циенты уже ощущают, они теперь 

и фотовыставки, изготовлены мно- куда охотнее соглашаются лечить 

гочисленные игрушки, цветомузы- зубы. 

ггальная установка. Все это- помо-

гает отвлекать внимание ребенка. Придавая большое значение де -

Студенты и преподаватели своими онтологии в медицине, препода-

силами оборудовали конференц- ватели нашей кафедры старают-

зал и комнаты для занятий СНО. ся, используя все возможности, 

Создан первый в нашем городе способствовать формированию у 

учебный класс при стоматологи- студентов чуткого отношения к 

ческой поликлинике по улице пациентам. Создаются условия 

Шевченко, д. 34, теперь там про- для как можно более частого об -

водится целенаправленное сани- щения студентов с детьми. Мы 

т арно-гигиеническое воспитание направляем инициативу студентов 

юных пациентов. на создание для пациентов игру -

При активном участии еотруд- шеи, методических фильмов, пла-

ников кафедры в практику рабо- катод, заключающих в себе идеи 

ты базовых и ряда других поли-

клиник города, а также стациона-

ра внедряются современные спо- танин. Много внимания уделяется 

собы обезболивания при лечении проблеме борьбы со страхом, ко -

Продуктивно трудятся наши 

ученые. Сотрудники кафедры уча-

ствовали в подготовке трех моно-

графий, выпустили сборник. Чле-

ны нашего коллектива получили 

5 авторских свидетельств и 4 при- 

оритетные справки. Было подано 

58 рационализаторских предложе-

Едры 
ний и опубликовано 108 статей в 

журналах. 

За трудовые успехи в выполне-

нии заданий Х пятилетки орде-

ном Трудового Красного Знаме-

ни награжден заведующий кафед-

рой стоматологии детского возра-

ста профессор М. М. Соловьев. 

Ордена «Знак Почета» удостоена 

доцент кафедры Л. М. Клячкина. 

Почетными грамотами и благодар-

ностями отмечен труд Н. М. Бук-

реевой, О. П. Ероховой, А. М. 

Свищева. 

Сегодня, когда завершилась 

первая пятилетка кафедры, весь 

коллектив с уверенностью смот-

рит а будущее, продолжал твор-

ческий, созидательный труд на 

благо нашего общества. 

Г. КАЦКЕВИЧ, 

парторг кафедры стоматологии 

детского возраста, доцент 

НА СНИМКЕ: профессор М. М. 

Соловьев (в центре) знакомит с 

организацией работы на кафедре 

стоматологии детского возраста 

ректора института, профессора 

В. А. Мнняева (слева) и секретаря 

парткома 1-го ЛМИ Ю .С. Астахо-

ва (справа). 

ЗАСЕДАНИЕ 

СНО 

в ОБЩЕЖИТИИ 
ВО ВТОРОМ общежитии нашего 

института состоялось совместное 

заседание СНО кафедр инфекци-

онных болезней и микробиоло• 

гии. Это событие привлекло боль« 

шое внимание студентов. 

От кружка СНО кафедры мик-

робиологии выступили студенты 

из Германской Демократической 

Республики. Луана Байер, Ихона 

и Игорь Блау, Андрей Грос, Ма-

риан Зайнт, Олаф Шульц, фри-

тьер Пайц и Иоахим Дубиель 

представили темы, над которы-

ми они работали в сентябре и 

октябре. В это время на кафед-

ре микробиологии были спе-

циально организованы занятия. 

для иностранных учащихся - зи-

тузиастов научного творчества. 

Всего было заслушано 9 док-

ладов. Доклады объединяла общ-

ность темы. Они были посвяще-

ны клиническим аспектам аллер-

гии. Известно, насколько такая те-

ма сегодня актуальна для меди-

цинских исследований, именно 

поэтому в аудитории собралось 

много слушателей, 

Докладчики использовали а 

своих выступлениях данные из 

новейшей литературы, и вопросы 

по общему признанию разбира-

лись на высоком научном уров-

н е. 

Думается, что такая форма ра-

боты СНО как совместное засе-

дание двух кружков от разных 

кафедр, заслуживает внимания и 

развития. 

О. РЫ ЖЕНКОВА, 

член совета СН О 

Великий русский хирург к 1оо-летuю со ,{я 
5 декабря 1881 г. 

кий русский хирург, 

ложник научной военно -полевой 

хирургии, оставивший глубокий 

след в истории отечественной и 

мировой -медицины. Его класси-

ческие труды, проложившие но-

вые пути в развитии 

ской и практической 

военного и мирного 

умер вели-

основапо-

теоретиче-

медицины 

времени, 

сохранили спою актуальность до 

настоящего времени. 

В 1828 г. 18 -летний Н. И. Пи-

рогов успешно окончил меди-

цинский факультет Московского 

университета и был направлен в 

г. Дерпт (ныне Тарту) для под-

готовки к профессорской дея-

тельности при университете. В 

результате большой работы в 

анатомическом театре и экспе-

риментальных исследований им 

была подготовлена и успешно за-

щищена докторская диссертация 

на тему: «Является ли перевязка 

Брюшной аорты при аневризме 

паховой области легко выполни-

мым и безопасным вмешательст-

вом?». В возрасте ,25 лет Н. И. Пи-

рогов избран профессором и за-

ведующим кафедрой хирургии 

Дерптского университета. С пер-

вых шагов своей научной дея-

тельности он полностью отдавал 

себя науке. «Наука составила с 

самых юных лет идеал мой, ис-

тина, составляющая основу нау-

ки, сделалась высшей целью, к 

достижению которой я стремил-

ся беспрестанно», - писал он. 

В Дерпте он издал выдаю-

щийся труд - «Хирургическую 

анатомию артериальных стволов 

и фасций». 8 1840 году вышла 

вторая большая его работа «О 

перерезке ахиллова сухожилия 

как оперативно - ортопедиче-

ском средстве лечения». 

Следует отметить и велико-

лепную практическую деятель-

ность Н. И. Пирогова. В то вре-

мя операции, как правило, про-

водились без обезболивания. 

Хирурги стремились облегчить 

страдания больных за счет со-

кращения времени операции. 

Н. И. Пирогов такие сложные 

операции, как удаление камня В 1852 г. Н. И. Пирогов пред-

из мочевого пузыря, удаление ложил и осуществил свою об -

молочной железы, ампутации щепризнанную костно - пласти-

выполнял в течение 3-5 минут. ческую ампутацию. Замечатель-

В начале 1841 года Н. И. Пи- ные его труды по костно-пла-

рогов был избран заведующим стической хирургии дали основа -

кафедрой госпитальной хирургии ние признать его и французско- 

патологической анатомии в Пе- го хирурга Л. Оллье основопо-

тербургской медика - хирурги- ложниками теории и практики 

ческой академии. Через два го- костной пластики. 

да опубликован его труд «Пол- Особое внимание в работе 

ны й курс прикладной анатомии H. И. Пирогова занимает его 

человеческого тела», а затем - 

серия работ по топографической 

анатомии. Эти фундаментальные 

исследования являются основой 

современной хирургии. 

Н. И. Пирогов изучал действия 

паров эфира на животных и лю-

дей, проводил эксперименты на 

себе и в 1847 г. издал моногра-

фию «Наблюдение над действи-

ем эфирных паров как болеуто-

пительного средства в хирурги-

ческих операциях». Тогда же он 

выезжает на Кавказ, где ь то 

время проходили военные дей-

ствия, и впервые в мире приме-

нил эфир в военно -полевых ус-

ловиях при хирургических опе-

рациях. Здесь же он использо-

вал гипсовые повязки для фик-

сации костей при огнестрельных 

переломах. 

Наш адрес: 197089, Ленинград, уп. Льва Топсгсго, 6 8. 

Телефоны: городской гол. 238-71.13, меспдый 113. 

см ерп'i а Н. Т/1. Пирогоса 
деятельность в 1854 г. в боях в 

районе Севастополя. Величайши-

ми заслугами Н. И. Пирогова в 

военно -полевой хирургии явля-

ются впервые в мире осуществ-

ленная им сортировка раненых, 

создание транспортных отделе-

ний, применение эфирного нар-

коза и гипсовой повязки, опре-

деление объема хирургической 

помощи в условиях войскового 

района, а также учреждение ин-

ститута сестер милосердия. Не-

оценим вклад в прэЕлему ра-

неного шока, сепсиса, раненого 

истощения, в сберегательно-ра-

дикальную тактику при хирурги-

ческой обработке огнестрельных 

ран конечностей и многое дру-

гое. Свои теоретические концеп-

ции и огромный опыт он изло-

жил в двухтомном труде «Нача-

ло общей военно -полевой хи-

рургии», который издан на рус-

ском и иностранных языках и до 

настоящего времени является 

руководством по военно -поле-

вой хирургии. Его теории и докт-

рины продолжали разрабатывать 

многие выдающиеся деятели на-

.-'iJгп`. вдтв1.. : 

уки - Н. В. Склифосовский, 

П. И. Дьяконов, В. А. Оппель, 

В. Н. Шгвкуненко, Г. И. Турнер, 

Р. Р. Вреден, Н. Н. Бурденко. 

Жизни и деятельности Пиро-

гова посвящены десятки моно-

графий, сотни научных статей. 

Память о вы дагощемся ученом 

была увековечена об ществен-

ность ю. Имя Пирогова присвое-

но 3 медицинским институтам, е 

разных городах нашей страны 

установлены памятники. Его име-

нем названы научные общества 

и. журналы улицы, школы, ко-

рабли. В селе Пирогова в 

усадьбе открыт музей. 

И. П.- Павлов в речи, посвя-

щенной 25-летию со дня смерти 

Н. И. Пирогова, сказал: «Мы, 

врачи, счастливы, что мы е сво-

ей среде имеем великого чело-

века, имеем образец, который 

показывает нам, как надо жить, 

что можно делать и что долж-

но делать». 

Л. зАКРЕ8СКИИ, 
зав. кафедрой травматологии, 

ортопедии и военно -полевой 

хирургии, профессор 
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